tons. Elle était très estimée de tout le monde parce qu'elle avait une grande crainte du Seigneur; et il n'y avait personne qui dit la moindre parole à son désavantage."

FABIOLA. — A ce compte-là, elle vivait comme une vraie carmélite.

LE CURÉ. — C'est pour cela qu'elle a été choisie par Dieur pour être l'instrument de ses miséricordes sur son peuple.

Judith habitait Béthulie qui, par sa position, était comme la clef de toute la Judée. Ayant appris que le roi avait promis de livrer dans cinq jours, la ville assiégée par une armée innombrable d'Assyriens, elle envoya quérir deux des anciens du peuple, et après leur avoir reproché l'intention de capituler, elle leur dit: "Vous vous tiendrez cette nuit à la porte de la ville; et je sortirai avec ma servante; et priez le Seigneurafin que comme vous avez dit, il regarde favorablement son peuple dans ces cinq jours."

"Je ne veux point que vous vous mettiez en peine de savoir ce que j'ai dessein de faire; et jusqu'à ce que je vienne moimême vous dire de mes nouvelles, qu'ou ne fasse autre chose que prier le Seigneur notre Dieu pour moi."

FABIOLA. — Cette femme, ou plutôt, cette héroïne devait être inspirée d'en haut?

LE CURÉ. — C'est évident, et la suite va le démontrer.

Après une longue et fervente prière, Judith se para de tous ses ornements, auxquels Dieu ajouta un nouvel éclat, qui augmenta encore sa beauté, et, avec sa seule servante, elle se rendit aux premiers postes du camp des Assyriens, dont les sentinelles la conduisirent à la tente d'Holopherne, leur général. Par un éloquent discours, tel que n'en a peut-être jamais prononcé une bouche féminine, elle conquit le cœur et la confiance d'Holopherne; et, quatre jours après, profitant du moment où il avait bu plus de vin qu'il n'en avait bu dans toute sa vie, elle s'approcha de la colonne qui était au chevet de son lit, décrocha son sabre, puis l'ayant tiré du fourreau, elle prit Holopherne par les cheveux, lui coupa la tête, la jeta dans le panier de sa servante et regagna Béthulie.

FABIOLA. — Un tempérament nerveux aurait certainement failli au moment critique.

LE CURÉ. — Même un tempérament flegmatique, si l'assistance de Dieu avait fait défaut.